
令和５年留萌市教育委員会第１回定例会会議録 

 

 

１ 開 会 日 時   令和５年１月２３日（月）午後１時００分から 

 

２ 開 催 場 所   留萌市役所 第３・４号会議室 

 

３ 出 席 者   教   育   長   高 橋 一 浩 

委       員   西 川 知 恵 

委       員   松 村 香 里 

委       員   山 本   浩 

  委       員   室 本 直 俊 

 

４ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   柴 谷 理 意 

              教 育 政 策 課 長   佐 伯 忠 昭 

              生 涯 学 習 課 長   伯 谷 英 明 

              子 育 て 支 援 課 長   中 村 美 幸 

              子ども発達支援センター長   五十嵐 聖 哲 

              学校給食センター長   松 本   洋 

              学校教育専門指導員   長 尾   真 

              教育政策課企画総務係長   堺 田 直 樹 

 

５ 傍   聴   者   なし 

 

６ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 

 

７ 議 事 日 程   別紙のとおり 

 

８ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 

  



月　・　日 時　　間 場　　　　　所

12月19日(月) 13:00 3・4号会議室

15:00 港南中学校 校長会・教頭会合同研修会

12月21日(水） 10:00 教育長室

12月23日（金） 13:00 沖見保育園 沖見保育園新園舎内覧会

12月30日（金） 9:30 3・4号会議室

1月6日(金） 9:30 3・4号会議室 仕事初め市長挨拶

17:30 留萌産業会館

1月7日(土） 9:30 留萌市スポーツセンター 第2回留萌市小・中学校書初め大会

1月8日（日） 15:00 留萌市文化センター

1月10日（火） 14:30 第2委員会室

16:00 市長室

1月14日（土） 18:00 留萌産業会館

1月15日(日） 12:00 留萌産業会館

1月17日（火） 13:00 東光小学校

1月18日（水） 9:50 留萌市中央公民館

10:30 留萌高等学校

14:00 3・4号会議室

あかしあ大学　年頭の辞

令和4年度北海道留萌高等学校課題研究発表会

第一生命包括連携協定締結調印式

令和5年留萌市20歳を祝う会

行財政改革推進本部会議

留萌高校スキー部　神君市長表敬訪問（世界選手権出場）

留萌青年会議所「新春の集い」

令和5年留萌駐屯地新春交礼会

校歌プロジェクト贈呈式

令和５年留萌市教育委員会第１回定例会　教育長業務報告

（　自　令和4年12月19日　～　至　令和5年1月22日　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

令和4年留萌市教育委員会第12回定例会

年末仕事納め市長挨拶

令和5年新年交礼会

【web会議】令和4年度第3回留萌管内市町村教育委員会教育長会議



令和５年留萌市教育委員会第１回定例会 議事日程 

 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 協議第 １ 号 令和５年度教育行政執行方針の方向性について 了 

２ 協議第 ２ 号 
令和４年度卒業式及び令和５年度入学式の祝辞

者について 
了 

    

    

    

    

    

    

    

 

  



 

発言者 発言内容 

高橋教育長  ただ今から、「令和５年留萌市教育委員会第１回定例会」

を開催いたします。 

 なお、本日の議事署名委員は「松村委員」にお願いしたい

と思いますので、よろしくお願いします。 

 はじめに、教育長の業務報告になりますが、お手元に配

布しております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

 只今の報告に対しまして、質疑等はございませんか。 

 それでは、議案審議に入ります。 

 日程１、協議第１号「令和５年度教育行政執行方針の方

向性について」を議題といたします。 

 事務局からの説明を求めます。 

柴谷部長  日程１、協議第１号、令和５年度教育行政執行方針の方

向性について、ご説明させていただきます。 

 本年３月に開催される留萌市議会第１回定例会において

「令和５年度教育行政執行方針」を報告することとなりま

すが、その構成のベースとなります、令和５年度に各所管

において実施を予定する事業について、資料Ａ３版の「令

和５年度留萌市教育行政執行方針（イメージ）」としてまと

めておりますので、ご覧ください。 

 上段、各計画との関連についてでございますが、留萌市

が進める教育行政につきましては、平成２９年度から令和

８年度までを計画期間としております「第６次留萌市総合

計画」とリンクした、留萌市の教育の目指すべき姿につい

て「留萌市教育ビジョン」として策定するとともに、さら

に、令和４年度から８年度までの留萌市総合計画の後期基

本計画と連動した、「留萌市学校教育振興計画」と「留萌市

社会教育振興計画」を策定し、それぞれの取り組みを進め

ているところでございます。 

 全体の構成についてでございますが、赤色枠内で表記の

「学校教育部門」、緑色枠内で表記の「社会教育部門」、黄色

枠内で表記の「教育環境部門」、また、委任事務としての青

色枠内で表記の「子どもの育成と支援」のほか、社会教育部

門の下にグレー枠で表記しております「各部門には属しな

いもの」として区分し、４部門プラスその他１部門として

おり、全体の構成につきましては、今年度と同様となって

ございます。 

 次に各部門の構成でございますが、最初に、学校教育部

門では、今年度と同じく５つの柱を目標として掲げており、

第１の柱『確かな学力を身に付けるための教育の充実』を



最重点の柱として掲げ、白枠内に赤字で表記したキーワー

ド及び記載しております関連事務事業のうち、主要事業・

新規事業を中心に執行方針に盛り込んでいきたいと考えて

ございます。 

 以下、第２の柱を『豊かな心の育成』、第３の柱を『健や

かな体の育成』、第４の柱を『教職員の資質・能力の総合的

な向上』としており、第５の柱となります『信頼される学校

づくりの推進』についても最重点の柱として位置づけ、こ

れら５つの柱の中のキーワード及び関連事務・事業の中か

ら、主要事業・新規事業を中心に執行方針に盛り込んでい

きたいと考えてございます。 

 このうち、新規事業の「教育支援センター設置・運営事

業」につきましては、以前より不登校児童生徒への支援策

として大きな課題となっていたものであり、同じく新規事

業の「部活動の地域移行実証事業」につきましても、少子化

の進行に伴う中学校部活動における今後の在り方、さらに

は教職員の働き方改革といった意味におきましても、大き

な課題を抱えているものと考えておりますので、これらに

ついては、特に積極的に取り組んでまいりたいと考えてい

るところでございます。 

 次に社会教育部門では、３つの柱を目標として掲げてお

り、第１の柱『生涯教育の充実』を最重点の柱とし、第２の

柱を『生涯スポーツの推進』、さらに第３の柱『芸術・文化

活動の推進と歴史の伝承』についても、最重点の柱として

位置づけ、新規事業として、中学生を対象とした「子どもた

ちの芸術鑑賞事業」を盛り込むなどしながら、これら３つ

の柱の主要事業・新規事業を中心に執行方針として掲げな

がら、生涯学習の一層の充実に努めてまいりたいと考えて

ございます。 

 続いて、教育環境部門では、３つの柱・目標を掲げてお

り、最重点柱を『安全・安心な教育環境の確保』とし、第２

の柱を『児童生徒の安全対策の充実』、第３の柱を『教育環

境の維持向上』として、主要事業・新規事業を中心に執行方

針に盛り込むことにより、望ましい教育環境の整備、児童

生徒の安全・安心の充実等に努めてまいりたいと考えてお

ります。 

 続いて、委任事務として、子どもの育成と支援でござい

ますが、『子ども・子育て支援の充実』を最重点の柱として

おり、『青少年の健全育成』とともに、執行方針に盛り込む

ことにより、子育て環境の充実と子どもたちの健全育成に

努めてまいりたいと考えてございます。 

 そのほか各部門には属さないものとして、社会教育部門

の下のグレーの部分に「観光・地域間交流」と「その他事



業」として各関連事務・事業を記載しておりますが、令和５

年度は留萌高校が創立１００周年を迎えるということで創

立記念事業に対する協賛会補助金も見込んでいるものとな

っております。 

 以上、令和５年度留萌市教育行政執行方針の作成にあた

り、方向性として、大きく分けて４つの部門の構成につい

て、概要説明をさせていただきましたが、この表にござい

ます各事務事業につきましては、新規事業・既存の事業も

含めて、あくまで現在、財政当局に予算要求を行っている

事業となっており、予算編成に伴う査定の結果、変更等が

生じるものも含まれておりますので、あらかじめご了承い

ただきますようお願いいたします。 

 なお、この後、各所管課で作成した内容を集約した執行

方針素案については、来月開催予定の教育委員会臨時会で

協議いただくこととなります。 

 その際に教育施策一覧についても、お示しし協議いただ

くこととなりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 以上、「令和５年度留萌市教育執行方針の方向性」の説明

とさせていただきます。 

高橋教育長  只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

山本委員  お答えできる範囲で構いませんが、１点目に学校教育部

門の「豊かな心の育成」のところで小学校社会科副読本制

作業務委託料が掲載されていますが、新年度に事務局とし

てどの程度に考えておられるのか、２点目に「信頼される

学校づくりの推進」が最重点柱となっていますが、その意

図をお聞きしたい。 

 最後に、教育環境部門の中の「学校給食統括事業」「給食

センター運営管理事業」については、今後の話によっては、

内容その他が変わってくるとの判断で良いでしょうか 

佐伯教育政策課長  まず、小学校社会科副読本制作業務委託料については、

改訂から１０年ほど経過しており、その間、学習指導要領

の改訂や内容が古くなっていること、更に現在は製本した

ものでしか見ることができませんが、デジタルコンテンツ

の形でＧＩＧＡ端末を使って見ることができるように更新

したほうが良いのではないかと、ご意見を校長会からいた

だき、予算計上しているところです。 

 内容については、今までは実行委員会方式で執筆いただ

いた内容を製本化してまいりましたが、時代的に著作権の

審査が必要であること、ＧＩＧＡ端末で見ることができる

ようにできないかとの思いから予算計上しています。 

 予算査定の中で、場合によっては見送りの可能性もあり

ますが、予算が付かなかった場合は、次年度以降も予算要



求していきたいと考えております。 

 続きまして、「信頼される学校づくりの推進」を最重点柱

とさせていただいておりますが、コミスクの推進が一番の

部分ですが、各学校でも考えられている部分があり、先日

も中学校区でできないかとの話もいただいており、実際に

港南中学校区の各委員が集まり、研修会的なものを実験的

に開催しており、何らかの形で変えていかなければならな

い部分もあると考えております。 

 また、特色ある学校づくりということで、研修費が不足

しているとのご意見を踏まえて、校長裁量の学校配分予算

も計上し、教職員の資質を高める取り組みに活用いただき

たい予算となっておりますが、コロナ禍で派遣型研修に出

せていない状況もあることから、状況に応じて見直しを図

ってまいりたいと考えております。 

柴谷教育部長  学校給食センターの関係ですが、これまで報告事項とし

て、考え方や概要をご説明させていただいておりますが、

正式に協議ということでは行っていないといった状況でご

ざいます。 

 いわゆるスクールランチの導入・検討にあたりましては、

教育委員会の合意無くして進めていくものではないと考え

ております。 

 これまで説明が不足しているものと考えておりますの

で、教育委員会にも十分に説明させていただき、事業の内

容や詳細、進めていく上での課題、メリット・デメリット等

も含めた説明をさせていただきたく、来月早々には協議い

ただく場を設けたいと考えております。 

高橋教育長  その他発言がなければ、協議第１号は、このような方向

で進めさせていただきます。 

 続きまして、日程２、協議第２号「令和４年度卒業式及び

令和５年度入学式の祝辞者について」を議題といたします。 

 事務局からの説明を求めます。 

佐伯教育政策課長  日程２、協議第２号、令和４年度卒業式及び令和５年度

入学式の祝辞者につきまして、ご説明申し上げます。 

 市内の小中学校の卒業式、入学式の祝辞者につきまして

は、委員の皆さまに分担して祝辞者としてご出席していた

だけるよう調整しているところでございます。 

 コロナウイルス感染症の関係から、来賓として出席出来

ない可能性もあるところでございますが、卒業式及び入学

式の祝辞者につきまして、別紙案のとおり作成いたしまし

たので、委員の皆さまの日程に不都合がないか、ご確認の

ほどお願いいたします。 

 今後、詳細が判明した段階で改めて連絡をさせていただ



きます。 

 以上、協議第２号の説明とさせていただきますので、よ

ろしくお願い申し上げます。 

高橋教育長  質疑に入ります。 

 只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

山本委員  課長がおっしゃったとおり、コロナ禍で数年やっていま

せんし、色々な情勢を見て、教育委員会として、昨年のよう

にメッセージのみにするとか、学校も短時間の中で来賓扱

いとして、会話は無いが教育委員が臨席するなど、統一し

た方向性を決めた方が良いと思います。 

佐伯教育政策課長  次回の校長会で、ある程度、示されるものと考えており

ます。 

高橋教育長  教育委員会としても、統一性を持った考えで、学校とお

話させていただきたいと思います。 

 他に発言がなければ、協議第２号は、このような方向で

進めさせていただきます。 

 それでは、事務局から報告をお願いします。 

～ 各課からの報告 ～ 

 以上をもちまして、令和５年留萌市教育委員会第１回定

例会を閉会いたします。 

終了 午後２時３０分 

 

教 育 長    

 

署名委員    


